
     
 

 

An alle Vorstandsmitglieder QVR 
GemeinderätInnen Kreise 7 und 8 
sowie weitere interessierte Kreise 
 
Protokoll 
 
Quartierverein Zürich-Riesbach 
4. Vorstandssitzung, Dienstag, den 6. Mai 2014, im Gemeinschaftszentrum Riesbach 
 
Leitung: Urs Frey 
 
Vorstandsmitglieder:  
 
Urs Frey Präsidium   
Marina Albasini Natur und Umwelt 
Gina Attinger Kontacht/ Website 
Franz Bartl Quartierhof Weinegg, Quartierfest 
Steven Baumann Protokoll 
Claude Bernaschina Kasse/ Newsletter 
Pablo Bünger Verschiedenes 
Tilly Bütler Labyrinth/ Kontakt GZ/ Website 
Hansruedi Diggelmann Planung und Verkehr 
  
   
Gast: Rispa Stephen, Jugendarbeiterin, GZ-Riesbach 
Entschuldigt: Pablo Bünger  
 André Odermatt, Stadtrat  
 Karin Weyermann, Gemeinderätin CVP 
  
  
 
     
1. Begrüssung und Protokollabnahme:  

U. Frey begrüsst die anwesenden Mitglieder und unseren Gast aus dem 
GZ, die neue Jugendarbeiterin Rispa Stephen.  
Das Protokoll der letzten Vosi wird abgenommen und verdankt. 
 

 

2. Traktanden : 
 
 

 

2.1. Schwerpunkte im neuen Vereinsjahr  
Im nächsten Jahr werden Wahlen stattfinden. U. Frey lädt zu einem  
Gedankenaustauch zu Schwerpunkten fürs neue Vereinsjahr ein. 
Vorschlag T. Bütler: QVR schafft wieder einmal ein Podium mit den 
lokalen PolitikerInnen (GR; KR). Der Vorschlag wird begrüsst, doch nur 
aus gebotenem aktuellen Anlass und fokussiert auf ein Thema. 
Vorschlag F. Bartl vom QVR mitgesponserte Kinderferien auf dem 
Weinegg-Bauernhof. Die Idee stösst auf viel Anklang. 
(Weitere Ideen z.T. in den Ressortmitteilungen) 
 
 

 
 



     
 

 

2.2. Retraite  / Ausflug  
Eine Retraite wird zur Zeit nicht als dringend erachtet. Stattdessen wird ein 
Ausflug geplant und durchgeführt. 
 
 

H. 
Diggelmann 

 
2.3. Antrag Unterstützung Kite -Surf -Lager  

Rispa Stephen, Jugendarbeiterin im GZ Riesbach, erläutert die 
Vorbereitungen zum Kite-Surf-Lager am Gardasee in Norditalien. 
Der QVR unterstützt den Anlass mit einem Betrag von SFr. 600.- 
Im Gegenzug werden die Jugendlichen uns wie letztes Jahr beim 
Quartierfest unterstützten. 
 

 

2.4. Nachlese MV (Postschliessfächer)  
U. Frey erwähnt den Anlass und verdankt den Einsatz aller Beteiligten. 
Erfolgreiche und gut geführte Versammlung. Gute Rückmeldungen. 
Postschliessfächer: E. Kägi, Quartierbewohnerin hat informiert, dass die 
Öffnungszeiten der Postschliessfächer leider verkürzt wurden. Der QVR 
ist, wie mehrere Quartierbewohner, nicht begeistert davon. Am 14. April 
fand eine Aussprache mit Vertretern der Post statt. Event. Eine 
Verlängerung der Schalteröffnungszeiten konnte erwirkt werden. Über 
weitere Pläne wird die Post noch vor den Sommerferien berichten.  
 

 

2.5. Riesbachmärt  24. Mai 2014 
Der QVR ist nicht mit einem Stand am Riesbachmärt präsent, organisiert 
aber die Quartierführung mit Markus Fischer, Quartierbewohner und 
Vorstandsmitglied des Zürcher Heimatschutzes. 
 

 

2.6. Quartiergespräche  
Die ersten beiden Gespräche haben stattgefunden. Zwei weitere 
interessante Begenungen stehen an. 
 

 

2.7. Sommerkonzert , 22. Juni.  
C. Bernaschina berichtet von den Vorbereitungen. Auftreten wird eine 
Band, die Irish Folk Musik spielen wird. Die Werbekarten liegen bereits 
vor. 
 

C. 
Bernaschina 

3. Ressortmitteilungen : 
 
 

 

3.1. Kontacht  
Redaktionsschluss ist Mitte Mai. G. Attinger findet interessante Ereignisse 
betr. dem QVR in den Archiven. Die Webseite wird kurz diskutiert. 
 

 

3.2. Newsletter  
Das einmalige Erscheinen des Newsletters im Monat reicht. C. 
Bernaschina würde gerne mehr Veranstaltungen im Quartier sehen. 
Ferner wird dank unser gut gefüllten Vereinskasse die Möglichkeit 
erläutert, weitere Aktionen für Jugendliche zu sponsern, z.B. eine Woche 
Ferien auf der Weinegg usw. 

 



     
 

 

 
3.3. TQW 

Auf der Weinegg wird event. bald ein professioneller Winzer tätig sein, d.h. 
eine kleine Kellerei einrichten. Und event. könnte dies der QVR auch z.B. 
finanziell unterstützen. F. Bartl wird hierzu Näheres in Erfahrung bringen.  

F. Bartl 

3.4. Natur und Umwelt  
M. Albasini erläutert die Erfahrungen mit dem neuen VBZ-Busfahrplan im 
Quartier.  

M. Albanien 

3.5. Verschiedenes  
H. Diggelmann berichtet von Befürchtungen über eine geplante 
Zubringerstrasse zum künftigen Kinderspital im Bereich Bleulerstrasse, 
welche dortige Naturgärten durchqueren würde. H. Diggelmann und M. 
Alabsini gehen der Sache nach. 
 

H. 
Diggelmann, 
M. Albasini 

4. Varia:  
 

 

4.1. Nachlese Podium Schulpflegepräsidium  
U. Frey berichtet über den gelungenen, lebendigen und gut moderierten  
Anlass in der Rämibüel-Aula. 
 

 

4.2. GV Lady’s First  
Hotel Lady‘ First. Der QVR ist Aktionär. Leider kann aber niemand vom 
QVR an die GV hingehen. 
 

 

4.3. Eröffnung Razzia  
U. Frey berichtet über den Anlass. Nach der langen und leidigen 
Geschichte rund um das sich selbst überlassene Kinogebäude ist das 
unter harten denkmalschützerischen Auflagen restaurierte Gebäude samt 
ganztägig betriebenem Restaurant ein Gewinn und Glanzpunkt fürs 
Quartier.  
 

 
 
 

4.4. Centre Corbusier / Heidi Weber Haus  
G. Attinger berichtet über den Heimfall des Hauses an die Stadt. Die 
Übergabe fand im guten Einvernehmen mit der bisherigen 
Baurechtsinhaberin und Betreiberin des Museums statt. Ein verlängerter 
Museumsbetrieb ist ab Sommer 2015 im denkmalgeschützten Haus 
vorgesehen (Informationen nach der VoSi erhalten). Der QVR, der sich für 
eine Aufwertung der Unteren Höschgasse eingesetzt hat, freut sich über 
diese Entwicklung sehr. 
 

 

4.5. Antrag Big Band Auftritt  
Auftrittsmöglichkeiten werden gesucht.  
 

 

4.6. EI Bhf Tiefenbrunne n 
U. Frey berichtet. Dem Rekurs aus der Anwohnerschaft gegen die 
Baubewilligung wurde stattgegeben. Die SBB fechtet den Entscheid an. 
Der QVR wartet die weitere Entwicklung ab.  
 

 

4.7. Bauvorhaben Dufourstr. 93  
U. Frey berichtet. Dem Tagblatt und Hinweisen aus der Anwohnerschaft 

U. Frey 



     
 

 

ist zu entnehmen, dass das Haus einem Ersatzneubau weichen soll. Der 
QVR fordert den Bauentscheid an und setzt sich mit dem Heimatschutz in 
Verbindung, da er selber nicht einspracheberechtigt ist. 
 

4.8. Politik im Quartier  
T. Bütler erläutert die Möglichkeit von niederschwelligem Politisieren im 
Quartier, d.h. der verstärkten Interaktion zwischen den lokalen 
Gemeinderäten und der Quartierbevölkerung.  

 

4.9. Burgwiesfest, 30 . Mai 2015 
U. Frey berichtet von den Vorbereitungen. Geplant unsererseits ist  
ein Beitrag im Kontacht. 
 

 

4.10. Broschüre Stadt Zürich  
Statistik Stadt Zürich teilt mit, dass die bis anhin in Form von Broschüren 
erschienenen Quartalsberichte „Bevölkerung, Bautätigkeiten und 
Grundeigentumswechsel, Wirtschaftsbarometer“ nur noch online zur 
Verfügung stehen werden. Dies gilt auch für die Jahresberichte zum 
Thema Bevölkerung. Siehe: www.stadt-zuerich.ch/statistik 
 

 

5. Sitzungsende:   22:10 Uhr. 
Die nächste Sitzung findet statt am: 
Dienstag, den 3. Juni 2014 
 
Für das Protokoll: Steven Baumann 

 

 
 
 
 


